

Infobrief Nr. 2

Wennigsen, den 16.11.2010

Sehr geehrte Mitglieder,

seit unserer Gründungsveranstaltung am 23. März. 2010 in Pattensen sind bis zum heutigen Tag unserem Verein 160 Aktionäre beigetreten.

Am 30. Juni 2010 ist der Verein ins Amtsregister eingetragen.

Auf den Hauptversammlungen der Nordzucker Holding AG und der Nordzucker AG haben Sie uns als Ihren Stimmrechtsvertreter bestimmt.

Für dieses Vertrauen möchte sich der Vorstand bei Ihnen bedanken.

TOP 1 ZAV Niedersachsen Mitte Mitgliederversammlung am 22.11.2010

Am 22.11.2010 findet in Peine die Mitgliederversammlung des Zuckerrüben Anbauerverbandes Niedersachsen Mitte statt. Aus den Regionen Calenberger Land /Leine und Calenberger Land /Deister werden zwei Kandidaten neu gewählt.

Für die Region Calenberger Land /Leine stellt sich Herr Schnehage aus Koldingen (Stadt Pattensen) zur Neuwahl. Herr Schnehage ist Mitglied im Aktionärsverein. Wir unterstützen Herrn Schnehage für seine Wahl in den Vorstand des ZAV Mitte und hoffen, dass er sich insbesondere im Fachbereich Rübenanbau und Rübentransport engagiert und Führungsaufgaben übernimmt.

Für die Region Calenberger Land /Deister **unterstützt der Aktionärsverein den Gegenkandidaten Friedrich Rodewald aus Göxe (Stadt Barsinghausen)**. Nach unserer Meinung verfügt Herr Rodewald über ausreichend Erfahrung, Finanzzahlen sicher einzuordnen. Wir sind sicher, dass er als ehemaliger Unternehmensberater die nötige Expertise mitbringt, um den Anbauerverband im Bereich der Aktie zu verstärken und besser aufzustellen. Wir möchten Herrn Rodewald deshalb als unseren Kandidaten aufstellen.

Herr Rodewald ist als neuer Kandidat nicht mit Doppelmandaten belastet und ist deshalb in der Lage, unvoreingenommen seine Meinung zu bilden und kritisch das Verhältnis zwischen Anbauerverband und Nordzucker zu begleiten.

Um Herrn Rodewald bei der Wahl durchzusetzen, bitten wir um Ihre persönliche Unterstützung. Die Stimmen ergeben sich aus dem Lieferrecht, das jeder Betrieb und damit Sie haben. Wir müssen Stimmen bündeln. Im Anhang (Seite 3) finden Sie einen formlosen Antrag zur Stimmrechtsübertragung auf den Vorstand des Aktionärsverein.

TOP 2 Aktuelles zu Nordzucker

Am 15.10.2010 ist der der Halbjahresbericht der Nordzucker vom 1. März 2010 bis zum 31. August 2010 veröffentlicht worden. Zwar stellt sich der Allgemeinzustand der Nordzucker im Vergleich zum Vorjahr etwas besser dar, für das nächste Halbjahr sieht der Vorstand aber wegen der schwierigen Kampagne und wegen einer Veränderung der Beteiligungsstruktur keine deutliche Verbesserung mehr. Das ganze steht vor dem Hintergrund steigender Zuckerpreise und der Ankündigung der Süd-Zucker AG von steigenden Gewinnen.

Im Halbjahresbericht der Nordzucker AG verringern sich durch den Verkauf des Serbienanteiles die zur Veräußerung stehenden Vermögenswerte um 174 Mio. €. Das Serbiengeschäft war im letzten

Wirtschaftsjahr noch mit 182 Mio € taxiert. Die Saatgutsparte ist am 30. September 2010 mit einem Erlös von 43 Mio € verkauft worden, 5 Mio € weniger als im letzten Wirtschaftsjahr angegeben. Die anvisierten Verkaufserlöse sind von der Nordzucker nicht erzielt worden. Damit stellt sich uns die Frage, welcher Preis noch für Hübner erreicht werden soll, oder ob Hübner überhaupt noch verkauft werden soll.

Leider hat sich Nordzucker zu diesen Themen uns gegenüber noch nicht weiter geäußert, wie Nordzucker auch im Allgemeinen dem Aktionärsverein Antworten verweigert.

Als weitere wichtige Veränderung ist sicherlich das angekündigte Joint-Venture mit PureCircle, dem malaysischen Stevia-Produzenten zu nennen.

TOP 3 Rückblick auf die Hauptversammlungen

Die wichtigste **Veranstaltung aus Sicht der Aktionäre war die Hauptversammlung der Nordzucker Holding AG am 7. Juli 2010**. Haben bei dieser doch angeblich die Aktionäre den größten Einfluss. Die eigentliche Hauptversammlung der Nordzucker AG am 8. Juli 2010 ist dagegen durch die Holdingstruktur nur eine reine Formsache.

Die Abstimmungsergebnisse zeigen aber leider deutlich, dass durch die **Bündelung der Stimmen in den Anbauerverbänden die Hauptversammlung der Nordzucker Holding AG ebenso zu einer reinen Informationsveranstaltung** geworden ist. **Durch ihre Stimme, die Sie dem Aktionärsverein übertragen haben, konnte immerhin erreicht werden, dass insbesondere die Kandidaten, die Doppelmandate innehaben, abgestraft worden sind.**

Viele Stimmen werden durch die Anbauerverbände gebündelt. Die Anbauerverbände selbst geben aber die gebündelten Stimmen an ihre Vorstände ab. Der Aktionär, der seine Stimme an den Anbauerverband abgibt, weiß deshalb gar nicht, an wen er seine Stimme am Ende wirklich überträgt und das nicht nur für ein Jahr, nein für viele Jahre bis er aktiv widerrufen muss. Hier stellt sich uns die Frage, ob dieser Vorgang wirklich die Abstimmungsergebnisse legitimiert.

Der Vorstand des Aktionärsvereins kann in Person als Einzelaktionär Ihre Stimme vertreten. Die Stimmrechtsübertragung gilt nur für die nächste Hauptversammlung und nicht länger.

Der Versuch, das der Aktionärsverein als juristische Person ihre Stimme vertritt ist bis heute noch nicht möglich, angeblich sieht die Satzung der Holding nur eine Stimmrechtsbündelung bei den Anbauerverbänden vor. **Der Aktionärsverein wird diesen Sachverhalt juristisch prüfen lassen.**

Nordzucker überweist den größten Mitgliedsbeitrag an den Anbauerverband und Doppelmandate in Holding und Verband sollen weiter ausgebaut werden, dem Vorstand des Aktionärsvereins stellt sich erneut die Frage nach der Transparenz in der Entscheidungsfindung in den Gremien und der wirklichen Kontrolle der Gremien. **Bisher haben die Anbauerverbände auf den Hauptversammlungen immer den Vorschlägen der Gremien zugestimmt.**

Sind Sie mit diesen Zuständen nicht einverstanden übertragen Sie uns bitte Ihre Stimmen vor allem für die Hauptversammlung der Nordzucker Holding AG, wenn Sie verhindert sind.

Mit freundlichen Grüßen

Der Vorstand

Stimmenvollmacht für die Mitgliederversammlung des ZAV
Niedersachsen Mitte am 22.11.2010

von

Name:

GP-Nr.:

Sehr geehrte Damen und Herren,

hiermit bevollmächtige ich Hans-Heinrich Voigts auf der
Mitgliederversammlung des Zuckerrübenanbauerverbandes
Niedersachsen Mitte am 22.11.2010 in Peine meine Stimmenanteile
zu vertreten.

Mit freundlichen Grüßen

Per Fax oder Post an:

Hans Heinrich Voigts
Schledornweg 1
30974 Wennigsen

FAX:05109-569616